

RÉALISATIONS DU CANADA DANS LE CADRE DU PARTENARIAT MONDIAL



Le directeur général du Programme de Partenariat mondial, Troy Lulashnyk, au Groupe de travail du Partenariat mondial du G8 à Berlin (Allemagne)

INTRODUCTION

Après la création du Partenariat mondial en 2002, le Canada a concentré ses premiers efforts sur la mise en place des cadres juridiques internationaux nécessaires et sur la mise en œuvre des accords permettant la réalisation de projets en Russie; sur la création d'une structure nationale de soutien et de suivi afin que le Programme respecte les normes les plus strictes fixées par le gouvernement du Canada en matière de gestion et de probité; ainsi que sur l'élaboration de projets conformes aux priorités canadiennes et sur l'établissement des relations internationales nécessaires à leur mise en œuvre.

La Direction générale du Programme de Partenariat mondial, qui a été mise sur pied en septembre 2002 au sein du ministère des Affaires étrangères et du Commerce international (MAECI), compte maintenant plus de 35 employés. Son effectif possède un savoir-faire technique et une expérience de la non-prolifération, du désarmement et de la lutte contre le terrorisme. De plus, la Direction générale a un bureau à l'ambassade du Canada à Moscou, où quatre fonctionnaires assurent une liaison directe avec le gouvernement russe et les intervenants du Partenariat mondial.

Pour assurer une réalisation efficace d'un large éventail de projets, le Programme de partenariat mondial du Canada met à contribution différents mécanismes de prestation, y compris le travail en partenariat avec d'autres pays et des organisations internationales. Il en résulte un programme international résolument axé sur la coopération, qui se traduit par une utilisation efficace des ressources.

En qualité d'hôte du Sommet du G8 à Kananaskis, le Canada a joué un rôle déterminant dans la création du Partenariat mondial. Depuis ce temps, il continue de jouer un rôle de chef de file, notamment pour encourager les pays non membres du G8 à participer au Partenariat mondial. Jusqu'à maintenant, 13 nouveaux membres se sont joints au



Équipe du Programme de partenariat mondial établie à Moscou (Russie)

ÉQUIPE DU PROGRAMME DE PARTENARIAT MONDIAL À MOSCOU

Les grandes distances géographiques et les différences culturelles peuvent rendre difficile la mise en œuvre des projets. L'équipe dévouée qui se trouve à l'ambassade du Canada à Moscou est un élément essentiel de la réussite des projets du Programme de partenariat mondial. Cette équipe, composée d'agents canadiens du service extérieur et d'agents de programme recrutés sur place, permet aux gestionnaires de programme de prendre le pouls de leurs projets. Le bureau de Moscou est chargé de surveiller et de gérer des projets, d'entretenir des contacts réguliers avec des partenaires russes, d'appuyer les visites des gestionnaires de programme en Russie et de faciliter le succès du programme. Il s'agit d'une ressource tant pour les partenaires canadiens que pour les partenaires russes.